

Fábrica de géneros de punto

DE

Francisco Coromina Casals

CALLE PORTAL NOU, 22, GERONA

TEMPORADA DE INVIERNO

Géneros de estambre, lana y algodón

PRECIOS LIMITADOS

de cultura que dirige nuestro querido amigo don Eduardo Carqué.

Se ha suicidado en su domicilio disparándose dos tiros en la cabeza, el guarda vía de la estación de Caldas de Malavella, Ramon Sanmartin.

El infeliz deja mujer y un hijo.

Créese que cometió el acto en un arrebato de alcoholismo, pues dícese estaba aficionado a la bebida.

Nos participa nuestro amigo el industrial don **Pedro Grivé**, haber trasladado su establecimiento de electricidad y lampistería de la calle del Progreso, a la calle del Norte, n.º 16 (esquina a la de la Galera), lo que pone en conocimiento de los abonados a la electricidad y al público en general.

Fijado, por el ministerio de Hacienda, en 39'69 por 100 el tipo medio del cambio en la primera quincena de Septiembre, corresponde una reducción de 27 por 100 en las liquidaciones de derechos que para su pago en oro se efectúen en las Aduanas durante la segunda quincena del corriente mes.

Ha marchado a Tremp con objeto de tomar parte en el mitin para pedir la modificación del convenio sobre ferrocarriles transpirenaicos, el concejal de este Ayuntamiento señor Piferrer, en representación de la Corporación municipal.

Ha sido elegido presidente del «Centro Instructivo y de Unión Obrera» de Palafrugell, don Pedro Perramont.

A la hora anunciada se celebrará hoy en el Instituto la solemne apertura de curso.

Rafael Colomé

PROFESOR DE PIANO

SE DAN LECCIONES A DOMICILIO

CALLE DE LA FORSA, 22, 3.º, 1.ª

De un sensible accidente hemos de dar cuenta.

En la carretera de Caldas de Malavella a Llagostera fué aplastado por un bocoy de vino el carretero Miguel Collell Berjots, muriendo en el acto.

El accidente fué motivado por un topetazo que dió la tartana de un ordinario con el carro que aquel guiaba, haciendolo volcar y rompiendo las ligaduras que sujetaban los envases, cayendo uno de estos sobre el infeliz conductor del vehículo, ocasionandole la muerte.

Se instruyen diligencias.

El ministro de Hacienda está terminando la redacción de un proyecto de ley, para presentarlo a las Cortes cuando se abran sus sesiones, relativo al establecimiento del libre cultivo del tabaco.

Durante el presente mes deben los ayuntamientos formar un padrón expresivo de los nombres de los individuos de ambos sexos, vecindados en las respectivas jurisdicciones, obligados a tomar cédula personal, remitiendo a la Administración de Hacienda copia del resumen del citado padrón.

Hasta que se poseione de su cargo el oficial nombrado para la ayudantía del puerto de Rosas, lo desempeñará interinamente el oficial de la comandancia de Barcelona, don Pablo Sandella.

Hoy cúmplase el aniversario de la muerte de doña Julia Roger de Rubádonadéu, esposa que fué de nuestro particular amigo don José Rubádonadéu Corceílles al que reiteramos nuestro pésame.

Por el Gobernador civil e ha autorizados

el presupuesto adicional refundido de los Ayuntamientos de Amer, Cistella y Madremaña.

Han sido detenidos y puestos a disposición de la autoridad el vecino de Casavells, Juan Homs Buigas y su esposa, acusados de hurto.

El juzgado de primera instancia ha revocado el fallo del juzgado municipal por el que se condenaba al vendedor de periódicos don Ciriaco Marull al pago de una multa y dos días de arresto, por supuesta expenciación de revistas pornográficas.

Desde el primero de Octubre a 30 de Noviembre, los dueños de palomares tienen la obligación de tenerlos cerrados, como medio de poner la agricultura, a cubierto de los perjuicios que en esta época del año pueden causar las palomas domésticas.

El primer día de Octubre empieza el período, en que está permitida la venta de ostras y demás mariscos, que alcanza hasta el primero de Mayo. Se exceptúan los mejillones.

Copiamos del «Boletín de la Asamblea de la Cruz Roja»:

«El Estado y demás Corporaciones deberían emplear los «Aparatos Fénix» para custodia de sus archivos, museos y bibliotecas; la marina para sus buques; el ejército para sus polvorines; los comercios para sus almacenes, y las Compañías aseguradoras recomendarlo y hasta imponerlo en algunos casos.

Lo celebraríamos para que el señor Vila Forns vea aceptado el bien que se empeña en proporcionar a la humanidad».

La *Gaceta* anuncia para el día 3 la celebración de la subasta del trozo de carretera de Anglés a Ossor, de la proyectada de Anglés a San Hilario Sacalm y confin de la provincia.

Los trabajos para conseguir el emplazamiento de esta carretera, han sido hechos por el exdiputado a Cortes por este distrito, nuestro distinguido amigo don José Joaquín Herrero.

Mañana darán un notable concierto musical en el cinematógrafo *El Paralelo*, de la plaza de San Agustín, el trio Hermanos Nebot.

Los ataúdes de la «Funeraria» de Juan Poch, son los más perfeccionados, económicos y contruidos con material incorruptible.

Plaza del Mercadal, 9, Gerona.

«La Sociedad Anónima «Agua y Sales de Mediana de Aragón» agradecida al creciente favor que le dispensa el público adquiriendo con preferencia sus productos, ha creído cumplir un deber de gratitud con este, procurando que su uso esté al alcance de todos y con este fin ha puesto a la venta la *Cajita Ideal* conteniendo 250 granos de sus incomparables Sales, dosis más que suficiente para una purga».

El dueño de la Fonda y Café «La Marina» de esta ciudad, pone en conocimiento del público que habiéndose encargado de la casa denominada «La Barca», está haciendo en la misma grandes reformas con el propósito de instalar un nuevo merendero con toda clase de comodidades, limpieza y aseo que requieren los establecimientos de su clase.

Además establecerá las tarifas fijas de los precios en todos los comedores de la casa. También se advierte al público que todos los alimentos y bebidas que se expendrán en su establecimiento serán completamente sin adulteración de ninguna especie.

Mas adelante se anunciará su inauguración.

Cualquiera persona que quiera hacer un Seguro sobre la vida con toda clase de ventajas y garantías morales y materiales a causa de los valiosos elementos de que dispone, exclusivos del país, puede dirigirse a la sin rival *La Mutua Ibérica*, domiciliada en Barcelona.

Para más detalles dirigirse al representante é inspector de la provincia don José María Vila, procurador de los tribunales.—Travesía de la Auriga, 2, 2.º, Gerona, (frente a la Arrendataria de tabacos).

El FERRO-QUINA-BISLERI vence las anemias.

El agua mineral de mesa NOCERA-UMBRA, está indicada para los catarros de la vejiga.

¿Quereis curar las fiebres palúdicas? Usar el ESANOFELE.

El FERRO QUINA-BISLERI devuelve las fuerzas a los convalecientes.

Con el uso continuo del agua mineral de mesa NOCERA-UMBRA se combate la obesidad.

El mejor anti-palúdico conocido es el ESANOFELE.

¿Tenéis cariño a vuestra salud? Tomad el FERRO-QUINA-BISLERI.

El agua mineral de mesa NOCERA-UMBRA es refrescante, digestiva y gaseosa.

Más de mil médicos españoles han certificado las excelencias del antipalúdico ESANOFELE.

Quien usa el FERRO-QUINA-BISLERI come con apetito.

LA LUCHA se vende en Barcelona, kiosko de Salvador Sanz, Rambla de Canaletas.

CARBURO de primera a precios reducidos.—R. MULLERA, Rambla Verdguer (antes Peso de la Paja), Gerona.

«Gerunda»

Gran taller de carpintería movido a vapor fabrica al por mayor. Se encuentra a la calle del porvenir cerca la estación de Francia.

Despacho, Cort-real 18, Gerona.

¡Gran victoria!

ES LA CONSEGUIDA POR EL

¿PEOR? PAPEL FUMAR

MARCA **Diumenge** OLOT

único en su clase en España

Representante en este partido:

DON J. VILA É HIJO, Progreso, 11.

25.000 pesetas

AVISO al público

A fin de que nadie se deje sorprender creyendo serio y de buena fé el premio de pesetas 25.000 que a manera de reclamo ya descreditado, dice, ofrece el señor H. Lillo, basta consignar que el autor del tal *cefrillo* no aceptó la invitación que se le hizo para desmentir sus bravatas; lo hizo el representante de la LOCION CAPILAR ANTISEPTICA del doctor Stakanowitch de someter el «Agua de Lillo» con la sin rival LOCION CAPILAR ANTISEPTICA al examen de competentes facultativos.

Los comprobantes de esta informalidad están de manifiesto en casa del representante del doctor Stakanowitch de Moscou, Gerona, Plateria, 5, entresuelo.

El *cefrillo*, pues, ha cesado ya al primer soplo de huracán de la fama cada día más creciente y nunca desmentida de la LOCION CAPILAR ANTISEPTICA.

JUAN CARRERAS MEDICO CIRUJANO

ENFERMEDADES NERVIOSAS

Consulta de 11 a 1

CORT-REAL, 4, 1.º

«La Northern»

Compañía inglesa de seguros contra incendios fundada en 1836 con un capital de 3.000.000 l. Esta compañía tiene la ventaja que el asegurado puede cada año rescindir el contrato, mientras que la compañía se obliga a mantenerlo por diez años.

Dirigirse al representante en esta capital don Luis Llongarri, Progreso, 21. 2.º.

Aprendiz

Se necesita uno en la mercería de FEDERICO MAREMA.

Las GOTAS CONCENTRADAS de **HIERRO BRAVAIS** son el remedio más eficaz. Contra la ANEMIA, los COLORES PÁLIDOS, etc. Todas Farmacias y Droguerías. Depósito: 180, Rue Lafayette, P.º R.º.

Sección telegráfica

Servicio especial de «La Lucha» Los periódicos.—Mitins republicanos.

Madrid 30, a las 4 tarde

La Junta de Reformas Sociales ha acordado permitir la venta de periódicos en domingo y denegar la petición de los repartidores. Los periódicos que se repartan en domingo no llevarán la fecha dominical, sino la del sábado anterior.

—El mitin celebrado en el «Círculo Republicano» de Buenavista, fué presidido por el señor Llano y Persi, excusando su asistencia los otros diputados republicanos por tener que asistir a la Junta de Reformas Sociales. Los discursos fueron mesurados, conmemorando la gloriosa Revolución de Septiembre.

En el paseo del Cisne se celebró otra reunión y una en los barrios extremos, sin que ocurriera nada anormal.

Mitin accidentado

En el Círculo del Horno de la Mata se celebró un mitin federal. Los prohombres del partido habían excusado su asistencia, unos por una causa, otros por otra. No estaban allí ni Estévez, ni Pi y Arsuaga, ni Palma. El insigne Benot había enviado la carta de costumbre.

Hablaron sucesivamente el ciudadano Bermejo y el joven Saniana, pronunciando largos discursos comparando esta época con la del 68, deduciendo por consecuencia que esta es más oscurantista que aquella.

Usó a continuación de la palabra el ciudadano Conosa, el cual, con enérgica frase, censuró la falta de fé y de arrestos en los ideales republicanos, declarando que la dirección que tienen no es la más abonada para imitar a los republicanos del 68.

Es preciso—dijo—que los republicanos enarbolem su bandera y vuelvan a deslindarse los campos entre los federales y los unionistas, etc. Cuando se rompa esta unión, que se romperá...

Al decir esto se oyen ruidosas protestas de un lado.

La agitación va en *crescendo*. Se oyen vivas a la Federal, contestados por otros vivas a la unión. El presidente trata de restablecer la calma. Dos asistentes se ponen a punto de irse a las manos. El delegado de la autoridad se esfuerza por restablecer el orden, y como no lo consigue suspende el mitin.

La «Gaceta» denunciada

Esta madrugada se dijo que el fiscal del Supremo habí denunciado a la *Gaceta de Madrid* del día 23, por publicar un escrito inmoral que aparece en un pliego adjunto, al pié del cual hay varias firmas, y el gobernador llamó a los delegados a las dos de la madrugada para ordenarles la busca y detención de los firmantes de ese escrito.

Se ha dicho que influencias de cierto género habían mediado para hacer desistir al gobernador de su propósito y que no lo han conseguido.

—¡Pues no faltaba más—decía el gobernador—, convertir el periódico oficial en vehículo de inmoralidades! Acabo de multar a la Empresa de un teatro—el Cómico—por una cosa parecida.

El instituto de reformas sociales.

El Instituto de Reformas Sociales marcha con bastante lentitud en sus deliberaciones. Anoche tomó tres acuerdos. El primero de fiambres había pedido que se le permitiese hacer el servicio los domingos por la tarde, lo mismo fuera que dentro del establecimiento, y se accedió é lo solicitado en atención a que el Reglamento no hace distinción entre uno y otro servicio; es decir, que pueden tambien despachar para afuera. Acordó tambien que puede permitirse la venta y distribución de periódicos no impresos en domingo y dejar abrir los kioscos y que vendan las mujeres y los niños, siempre que estos últimos sean mayores de 16 años. Acordó tambien que los estancos vendan en domingo cerillas y legrado de pliegos.